

775 Jahre Stadt Wipperfürth



VERLAGSBEILAGE
BERGISCHE
LANDESZEITUNG
10. SEPTEMBER 1992



Wipperfürth, die älteste Stadt des Bergischen Landes, bekam vor genau 775 Jahren die Stadtrechte verliehen. Im Jahre 1222 bestätigte Erzbischof Engelbert I. von Köln, als Engelbert II. gleichzeitig Graf von Berg, den Wipperfürther Bürgern, daß er ihnen diese Rechte gemeinsam mit seinem Bruder Adolf im Jahre 1217 zugestanden habe. Seit dieser Zeit waren die Wipperfürther aller Lasten und Abgaben ledig. Die erste Stadt im Bergischen Land war geboren. Noch heute bestimmen steinerne Zeugen aus der glorreichen Vergangenheit das Bild der Stadt, so die bereits um 1150 erbaute katholische Pfarrkirche St. Nikolaus (Bild links unten), der bedeutendste romanische Kirchenbau des Bergischen Landes, oder der historische Markbrunnen (Bild rechts oben), dessen älteste Teile aus dem 14. Jahrhundert stammen. Seit Anfang unseres Jahrhunderts krönt eine Statue des Heiligen En-

gelbert die Brunnen säule. Die alte Stadt, die schon lange über ihre alten Stadtmauern hinausgewachsen ist, zeigt sich heute ebenso traditionsbewußt wie modern. Wipperfürth, im Norden des Oberbergischen Kreises gelegen, ist Zentrum für ein weites Umland. Die zahlreichen Schulen locken ebenso die Menschen aus der näheren und weiteren Umgebung wie das große Angebot des Einzelhandels. Mit seiner attraktiven Innenstadt ist Wipperfürth das ideale Pflaster für einen Einkaufsummel fernab von der Hektik der großen Städte. Am Samstag, 12. September, beginnt mit dem Festakt im Alten Seminar (Bild rechts unten) die 775-Jahr-Feier. Über eine Woche lang, bis einschließlich Sonntag, 20. September, feiern die Wipperfürther den Geburtstag ihrer Stadt.

Stadt Wipperfürth



Herzlich
willkommen!



**Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, liebe Gäste,
in diesem Jahre feiern wir „775 Jahre Stadt Wipperfürth“.**

Unsere Stadt blickt mit Stolz auf ihre große Tradition zurück. In allen Phasen der vergangenen Jahrhunderte hat sich Wipperfürth als eigenständiger Ort im Bergischen Land bis hin zur heutigen Bedeutung als Entwicklungsschwerpunkt und Mittelzentrum behaupten können. Die Bürger unserer Stadt sehen selbstbewußt und voller Zuversicht in die Zukunft.

Das Stadtjubiläum begehen die Wipperfürther Bürger und alle Gäste im Rahmen einer Festwoche mit einem breiten Spektrum an Veranstaltungen für jeden Geschmack. Die einzelnen Veranstaltungstermine werden durch Aushänge, Hinweise in der Tageszeitung sowie Bellagen bekanntgegeben.

Es ist uns ein besonderes Anliegen, an dieser Stelle im Namen von Rat und Verwaltung allen ein herzliches Dankeschön auszusprechen, die bei den Vorbereitungen zu den Feierlichkeiten anlässlich des Stadtjubiläums beteiligt waren und in der Festwoche selbst mitwirken. Bedanken möchten wir uns auch

- bei den Bürgern für den Fahnschmuck an ihren Häusern,
- bei den Geschäftsinhabern für die geschichtsrelevanten Dekorationen in den Schaufenstern,
- beim Verein zur Förderung der wirtschaftlichen Entwicklung der Innenstadt von Wipperfürth e. V., der am 20. September wieder das inzwischen traditionelle Stadtfest veranstaltet, verbunden mit der Malinee zur 775-Jahr-Feier,
- beim Heimat- und Geschichtsverein Wipperfürth e. V., unter anderem für die Schriftenmappe zur Stadtgeschichte, die Prägung der Erinnerungsmedaillen zur 775-Jahr-Feier und die Nachprägung von Wipperfürther Münzen sowie für den Kalender 1993 mit früheren denkmalwürdigen Motiven,
- bei allen kulturellen Vereinen, den Kirchen, den Schulen, den Sportvereinen, der Freiwilligen Feuerwehr und den Wipperfürther Briefmarkenfreunden.

Zu den zahlreichen Veranstaltungen laden wir hiermit alle Bürger und Interessenten ganz herzlich ein. Wir wünschen allen Teilnehmern viel Freude bei den Veranstaltungen anlässlich des 775-jährigen Bestehens unserer Stadt und den Besuchern und Gästen einen angenehmen Aufenthalt in der ältesten Stadt des Bergischen Landes.

Auf daß unsere Stadt in den nächsten Jahrhunderten wächst, blüht und gedeiht, verbleiben wir

mit den besten Grüßen
Hans-Leo Kausemann Klaus-Ulrich Heukamp
Bürgermeister Stadtdirektor

IMMER WIEDER SPITZE!

WOHNWELT MÜLLER

Wir bringen »Einrichten«
immer auf den Punkt
für Sie!



... UND EIN RIESEN- ERLEBNIS!

Jeden Donnerstag bis 20.30 Uhr
geöffnet (mit Beratung und Verkauf).
Jeden letzten Sonntag im Monat von
14 bis 18 Uhr freie Schau (ohne Beratung und Verkauf).

WOHNWELT

MÜLLER

Lenneper Str. 61 · Wipperfürth
direkt an der B 237
Telefon 022 67/70 79

**Ihr Partner
für fortschrittliche Politik
in Wipperfürth**

CDU

Margit Ahus
Parteivorsitzende

Gertrud Eckel
Fraktionsvorsitzende